

En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital 5 " semestre.
Extranjero. 15 " semestre.
Item un año. 30 "

Todo pago se entiende por adelantado.
Reducción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cénts.—En la 3.ª, 50 cénts.—En la 4.ª, 25 cénts. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Loreto y C.ª, 61, rue Caumartin.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

LA CORRUPCIÓN

Como dice muy bien un colega, la fisonomía moral de un pueblo está en la calle. La vida en público refleja el modo íntimo de sentir y pensar. Si salen cínicamente á la superficie y se ponen á la vista de todo el mundo inmoralidades y corrupciones como las que denuncia la prensa de estos días, cuántos y cómo serán los horrores cometidos á espaldas de la sociedad, sin el freno que representa para los actos particulares la vida en público!

Por eso, añade, es natural y sincera la alarma que producen tales casos. La inmoralidad no es nueva, en efecto; no es ahora cuando nos enteramos de las flaquezas y de las aberraciones humanas; pero sí es nuevo el carácter de la inmoralidad, son extraordinarios en ella los hechos denunciados, acusan un auge aterrador en la depravación de las costumbres, y no es de fariseos ni de gazmoños espantarse y clamar por el remedio.

Es el poder espantoso de la miseria el que consigue violar las leyes más firmes de la conciencia, hasta el extremo que descubren los hechos aludidos. Si se hiciese por facilitar la virtud lo que se hace por predicarla, si por impedir ó mitigar la miseria lo que por infundir la resignación, sería menos el estrago, no tendría tanta extensión el vicio ni su ejemplo sería tan contagioso.

En lo que del todo no estamos conformes con *El Nacional*, es mucho de lo que sigue:

«Encima de que es poca la caridad (sin duda por la pobreza del país), no está bien administrada. La piedad sufraga á los muertos y á los santos que la necesitan menos que los vivos y los pecadores; costea cultos, conventos y misiones evangelizadoras; pero reparte poco pan; olvida que la limosna es la oración más pura y la evangelización más eficaz.

Este es el país en que la infancia dá mayor contingente á la mendicidad, á la prostitución, al prematuro trabajo de los cam-

pos y de los talleres; el país en que hay menos caridad para los niños. El *golfo* es de una especie exclusivamente española: sólo en las ciudades de España son los quicios de las puertas el dormitorio de los niños de nadie.

El 98 por 100 de los asilos de Madrid es para los adultos. La caridad oficial no tiene para los pequeños más refugio que la Inclusa y el Hospicio; la caridad privada les ofrece sólo un asilo en que se les dé algo más que la doctrina.»

Es posible que en Madrid ocurra lo que dice el apreciable compañero; no lo conocemos; pero sin que neguemos que en provincias ocurre algo de lo que dice, no debemos ocultar que en provincias se atiende al desvalido y se ampara al niño en la medida que lo consienten la caridad pública y privada. Al menos por lo que á nosotros atañe, en Gerona tenemos la prueba de lo que decimos; nuestro Hospicio sostiene, educa y dá oficio á un número respetable de niños de ambos sexos; la caridad particular atiende á la instrucción de otro buen contingente y la privada derrama hasta con exceso algunas veces los raudales de su generosidad buscando al niño, al joven y al viejo para socorrerlos y ampararlos.

En Barcelona se cuentan, además de los establecimientos públicos, sinnúmero de asociaciones religiosas y laicas que no cesan de enjugar miserias y enseñar á ser dignos ciudadanos de un pueblo libre á los niños y niñas desamparados, amén de las innumerables limosnas que se reparten en la calle, muchas veces á gentes vagabundas, viciosas, que han tomado la limosna como un medio y la mendicidad como un oficio lucrativo y beneficioso.

Lo que ocurre, es la tendencia marcada á oponerse á toda educación y á toda sugestión; la vagancia tiene para muchos atractivos poderosos, el trabajo les resulta una pesada esclavitud y si el colega repara, verá como aquí ni los chicos tienen voluntad para ir á la escuela ni los padres empeño en que sus hijos tengan verdadera personalidad, resultando nuestro especial estado democrático, que si se obliga á la instruc-

ción, se atenta á la libertad y si no se obliga, se atenta al interés público, resultando esa anarquía mansa que puebla los presidios, dá contingente á la mendicidad, capital al crimen y es origen de los golfos en Madrid y de los trinxeraires en Cataluña.

Aquí en donde todo está perturbado y nada en su quicio, la corrupción crece y crece y solo se atajará cuando la ley se modifique en sentido restrictivo y los encargados de aplicarla no se ciñan más que al deseo é interés de perseguir sin contemplaciones ni tregua á todo lo que no resulte digno y honrado obligando á gordos y flacos á seguir la senda del trabajo y el camino de la moral.

Interín, es inútil cuanto se diga si á la predicación no sigue el afán común para hacer que el pueblo español sea verdaderamente digno de tal nombre.

DE TODAS PARTES

Exploradores y coleccionistas

Todos los periódicos han anunciado que muy en breve saldrá de Londres, con rumbo al Polo Sur, el navio inglés *Discovery*.

Es una de las pocas expediciones de exploración que se han organizado hácia esta parte del globo, pues parece que el Polo Norte monopoliza la atención y el interés de los sabios.

Pero el capitán Scott, que manda la expedición, es además de geógrafo distinguido y explorador un coleccionista furibundo y aprovecha el viaje para hacer una emisión de tarjetas postales que serán coleccionadas con ardor por los aficionados.

Habrán cuatro series. En la primera el *Discovery* aparece en las tarjetas en distintas posiciones con el retrato de Mr. Scott.

Esta serie se lanzará al mercado en el momento de la partida.

La segunda es un mapa geográfico del itinerario que seguirá probablemente la expedición; en estas tarjetas escribirán á bordo desde la primera escala en el Atlántico.

La tercera representará al buque y sus tripulantes en el momento de partir de Nueva Zelanda, es decir, cuando empieza el viaje hacia lo desconocido.

La cuarta y última serie llevará vistas del punto extremo alcanzado en la expedición, quizá el Polo mismo.

La serie se expedirá desde el primer puerto que toque el *Discovery* á su regreso.

¿Llegará á completarse la colección, ó fracasará esta tentativa como tantas otras?

ORIGEN DE LA JOTA

*La Jota nació en Valencia
Y de allí vino á Aragón;
Catalayud fué su cuna
A la orilla del Jalón.*

(Copla popular aragonesa.)

Dignas son de respeto, y merecen consignarse, todas las tradiciones, que además de ser verosímiles, coinciden con hechos y fechas históricas de indubitable autenticidad; y en ese concepto la del cantar de Aben-Jot.

Es fama que allá por los años de 1169, un moro valenciano, poeta y músico, tan pobre de caudales como rico de fantasías, compuso una canción de carácter popular, de inspiración tan ingenua y de cadencias tan asimilables, que pronto logró gran aceptación, llegando á ser regocijo obligado en todas las zambras, á pesar de las severas censuras de los musulimes encargados de velar por la pureza del rito.

Las exigencias reiteradas de estos santos y las intrigas de los envidiosos, enemigos del músico, lograron á la postre de Muley-Tarck, hombre de inteligencia miope, el que prohibiera aquella canción como perniciososa para las costumbres musulmicas, y desterrara á su autor fuera de los confines de Valencia.

Abrumado por tamaño castigo, exhausto de recursos y despreciado por los fanáticos sectarios del cadí, salió Aben-Jot de la región valenciana, llevando por todo bagaje su inspirable *guiterna*, en cuyas metálicas cuerdas dormía el alegre y sugestivo cantar, inocente causa de su desventura.

Penalidades sin cuento hubo de sufrir para proporcionarse la subsistencia aquel errante trovador, cuando, al llegar á Calatayud, aguijoneado por la necesidad, se resolvió á dar á conocer de nuevo su canción con la esperanza de recoger algunas monedas, y el justificado temor de que se renovara allí la prohibición de que en Valencia había sido objeto. Después de grandes vacilaciones, se dirigió á un arrabal poco concurrido, entonó su arabesca melodía, y cuál

no fué su asombro al ver que á la indiferente curiosidad de los transeúntes, seguían las vacilaciones de la emoción; alentado por tal comienzo, cantó una segunda copla, que fué acogida con frenético entusiasmo por la multitud que ya le rodeaba. A este aplauso del pueblo siguió la probación de los magnates, que á su vez creyeron ver sintetizados en aquellas originales notas los románticos ensueños de su raza, la expresión del sentimiento popular en su más alto grado, el espíritu fugaz que esterilizaba de una manera vaga y poética las cualidades más salientes de su carácter.

El triunfo de Aben-Jot estaba asegurado, y, sin embargo, las lágrimas surcaban sus mejillas día tras día, hasta surcar en ellas indeleble huella. ¿Eran de satisfacción, ó eran de amargura, porque aquellos laureles llevaban oculta la espina de una incurable melancolía, por el injusto destierro á que estaba condenado? Difícil es analizar las profundidades del corazón humano y sus misteriosas angustias. La canción del músico proscrito se generalizó en breve por todo Aragón, luego por toda España, y desafiando al tiempo al través de los siglos, llega hasta nosotros cristianizada con el nombre de *Jota*, único tributo que el pasado rinde al apellido del moro valenciano que la creó.

Tal vez la *Jota* que hoy se canta no sea el eco exacto de la inspiración de su autor; sus accesorios melódicos y su desenvolvimiento poético deben haber cambiado muchas veces en el transcurso de los años; pero el motivo musical á que dió forma Aben-Jot, y que nuestra nacionalidad se ha asimilado, no desaparecerá jamás. El rosal cambia de forma y de flores todas las primaveras, y no por eso deja de ser siempre el mismo rosal.

Ofrece vivo interés para el observador esta perpetuidad tradicional, singular privilegio inherente solo á los cantos populares, puesto que los demás géneros sujetos á la influencia de los tiempos, suelen ser tan efímeros como lo es el sonido; su manifestación primaria; circunstancia que no sabemos si atribuir á que la música nacida de un sentimiento colectivo suele ser reflejo de algo trascendente que palpita en el corazón nacional, ó á que en los cantares de es a índole la letra se somete al ritmo, en vez de imponérsele, viniendo con esto á demostrar que el reinado de la música comienza donde acaba el de la poesía; ó que estas manifestaciones musicales son uno de los signos más característicos del genio

nacional. Problema es éste que dejamos integro á mayores ilustraciones.

Baron de Alcahali.

LA EMPERATRIZ FEDERICO

El martes último, á las 18 y cuarto falleció en Kronberg la emperatriz Federico.

Llamábase Adelaida Maria Luisa, y como es sabido, era hija de la reina Victoria de Inglaterra.

Nació en el palacio de Buckingham, en Londres, el 21 de noviembre de 1840, y casó el 25 de enero de 1858 con Federico Guillermo, príncipe de Prusia, que fué más tarde emperador de Alemania con el nombre de Federico II, y que fué proclamado el 9 de marzo de 1888.

Enviudó el 15 de junio de 1888, y desde entonces llevaba oficialmente el título de emperatriz y reina Federico.

El antagonismo ya con Bismarck y en desacuerdo con su hijo mayor, el actual emperador, durante su viudez encontróse en la corte de Prusia en una posición muy falsa, y los periódicos ingleses quejaronse amargamente del secuestro de que era objeto.

Vino luego una reconciliación, inspirada en cálculos políticos y promovida por los Gabinetes de Londres y Berlin, pero la emperatriz no había olvidado las graves faltas que á su juicio habían cometido con ella los hombres de Estado alemanes, y vivía retirada de la corte.

De su matrimonio con el emperador Federico II nacieron seis hijos.

1.º El príncipe Federico Guillermo Víctor Alberto, actual emperador de Alemania, nacido en Berlin el 27 de enero de 1859, casado con la princesa Augusta, hija del duque de Schleswig-Holstein.

2.º La princesa Victoria, nacida en 1860 y casada con el príncipe heredero de Sajonia-Meiningen.

3.º El príncipe Enrique, que es el que ha estado últimamente en Cádiz y regresa á Alemania con la escuadra de China.

4.º La princesa Guillermina, nacida en 1866.

5.º La princesa Sofia, nacida en 1870.

Y 6.º La princesa Margarita, nacida en 1872.

REVISTA CIENTÍFICA

Los estudios de Hausprue.—Enlazando.—El pneuro esqueleto humano.—Lo que más dura.—¿Un arácnido?—Encaje en

huesos.—Frase gráfica.—La rótula en lenguaje vulgar.

Hablábase en nuestra crónica anterior de las observaciones y estudios llevados á cabo en los cementerios por el famoso doctor Hausprue y suspendimos nuestro extracto al llegar á lo referente á los huesos del cadáver humano y que constituyen un pneuro-esqueleto.

Algo hemos hoy de decir respecto de este punto, ya que en el tasado lugar de una crónica no podían caber todas las observaciones del sabio médico.

Los huesos, en efecto, son los que más tiempo se conservan en un cadáver enterrado, ó para que se entienda mejor, en un cadáver depositado en la tierra.

Hablábase en nuestra anterior de los animalejos que unidos á las *ptomias* y microbios que el cuerpo humano *adquiere*, no que *cria* después de muerto, contribuyen á su descomposición y transformación, y decíamos que unos ratones y moscas especiales eran los factores primeros de aquella. Pues bien, con los huesos ocurre algo semejante, según las pruebas realizadas por Hausprue.

No es que haya roedores ni insectos que succionen y corroen aquellos despojos, pero existe en cambio un crácnido especial que introduciéndose en los huesos hace en ellos galerías que concluyen por destruirlos por completo, pues que á tanto equiva-le el reducirlos á polvo.

Se han exhumado esqueletos pertenecientes á cuerpos depositados en la tierra hacia unos 18 años y en ellos ha aparecido comprobada la existencia del lúgubre bichillo.

En algunos casos el trabajo y la voracidad de aquellos había llegado al extremo de dejar el hueso convertido en un verdadero encaje; tal era el número de taladros simétricos que este rarísimo crácnido había realizado.

Hausprue ha tenido ocasión de ver cráneos que presentaban el mismo aspecto que si hubiesen pertenecido á un sífilítico por los calados que presentaban y sin embargo en vista de documentos fehacientes, de los cuales era imposible dudar, pertenecieron á personas que habían fallecido á consecuencia de enfermedades bien distintas de aquella.

Era la acción de aquel microscópico bichejo que horada el hueso marcando en él verdaderas filigranas.

Sabido es, que haciendo el servicio que la grasa y el aceite hacen en los engranajes y los émbolos de una máquina, la *sinobia* es una substancia que colocada por

modo natural en las articulaciones de los ó varios huesos, contribuye á facilitar los movimientos de aquella articulación suavizando rogamientos, y no menos conocida es la verdad científica de que á medida que el hombre envejece, aquella substancia, aquel jugo, se va secando y concluye en la oberepitud por ser casi nula.

Pues ésta sinobia, esta grasa natural es la que busca para su alimento el animal que indicamos y así se explica que destruya mucho antes—contra lo que se creía—era de presumir—el esqueleto de un hombre joven que el de un anciano, porque en este la sinobia no es tan jugosa como en el mancebo.

Esto mismo viene á dar una explicación de porqué los cadáveres de los niños son antes descompuestos en lo referente á su osamenta ya formada que los de un hombre de edad madura; respecto á los tejidos, cabe pensar que aún no están solidificados del todo y de ahí su rápida descomposición, pero respecto al esqueleto, la razón está en que siendo la sinobia más líquida, blanda y rica en jugos, es la predilecta del arácnido que la busca y la come.

Decimos «arácnido» y puede que algún lector extrañe la denominación. Esta es sin embargo, la que le da Hausprue, cuyo trabajo extractamos, pues parece que el animalillo indicado, sin perjuicio de ser *trepador*, tiene todos los caracteres de aquella especie de la que puede servir de tipo la araña. También este bichejo, si bien no teje tela alguna, forma con su secreción un hilillo tan ténue que no se vé á simple vista y que suele dejar cruzado en el hueco que al engullir el vulgarmente llamado *tuétano* de los huesos, deja á lo largo y en el interior de éstos.

No parece—dice el médico berlinés—sino que en aquella galería, túnel que antes llenaba el tuétano, trata de colocar vallas para que no entren otros animales.

Como donde la sinobia abunda más es en la rótula (el admirable engranaje que une la tibia con el fémur; la rodilla; esto es lo que une el hueso del muslo con el de la pantorrilla) dicho se está que éste es el lugar donde primero acude el arácnido y el que primero come, seca, destruye y desarticula. Habrá muy pocos esqueletos que desenterrados á los 10 años tengan unidos estos huesos, que cruzados y con una calavera encima, suelen ser el símbolo de la muerte en todas las naciones.

Hasta aquí las lúgubres observaciones del sabio de Berlin.

Por nuestra parte nada hemos de añadir. Como no sea asegurar que Hausprúe tiene más estómago que Hamlet y Don Juan. Es un héroe de cementerios.

Dr. Traveller.

EL COMITÉ

Cierto día me participaron, que me habían nombrado no sé qué cosa en un comité. Cayóme muy en gracia la ocurrencia. ¡De un comité nada menos! ¡Menuda canonjía!

Y como nunca me reputaron apto para ser concejal ni diputado, ni ninguna de esas cosas bellas, con que suelen agraciarse a los políticos de menor cuantía, lo del comité me alborozó en términos que fué un jolgorio.

—Vamos a ver—interrogaba,—¿qué demontres hace la gente en un comité? Porque bueno es saberlo, ya que me guardaré de asistir a tales chocheos, que hasta ese punto podían llegar las bromas.

—Pues, nada; allí vamos, charlamos, el jefe nos dice los señores designados para que espontáneamente los designemos, y puedan ser elegidos, ora concejales, ora diputados, bien alcaldes de barrio, ó bien otra ganga cualquiera de las infinitas que hay; y, de posire, se le pone un telegrama al «jefe supremo», que es el sumo pontífice del partido. Y nada más, que yo sepa.

—Vaya, hombre; ¿conqué para eso sirve el comité? ¡Válgate Dios con el comité! ¡Miren si podríamos vivir sin comité!

Y con aquel disparatado honor que me colgaban, ya no sabía qué hacerme.

Por si alguna gana podía quedarme, díjéronme que el presidente echaba discursos en que se remontaba tanto, que hablaba de los godos, y esto ya, francamente, era cosa hasta de perder una concejalia por no sufrir lo de los godos. No se puede apretar tanto.

Cuando hay remuda política, suele el comité enviar a Madrid alguna comisión de su seno, tres ó cuatro vocales enlevitados de pies á cabeza, que no parece sino que van á poner banderillas en el cesto, y éstos son los que turban las digestiones del ministro, causan la neuralgia del director, hacen que el portero se fugue y medio mundo reniegue del otro medio.

Por poco que sirva un comité, todavía sirve de menos el papelorio: años atrás murió un digno secretario, y la familia no se anduvo por las ramas, sino que vendió al peso todo el archivo, á uno que hacía cohetes. Allá por los aires fueron las actas, los acuerdos, las candidaturas, las cartas del jefe, todo el farrago endiablado de cosas que no importan á nadie.

Y, por lo mismo, nadie las echó de menos.

Creo que es el más alegre destino que pueden tener estas cosas. Podía ser un bonito número en los programas de festejos locales. «Iluminación y fuegos con los papeles del comité tal y tal».

Y siempre que los presidentes excusaran hablar de los godos, y en punto á oratoria «sorbieran para adentro», como me decía un ingenioso vocal, sería cosa de pedir un comité para cada calle y un comité central de invierno y otro de verano, que podían correr, respectivamente, con eso de las verbenas y de los bailes de máscaras. Tiempo les queda para todo.

Cuando por esta negra honrilla que todos tenemos, participé á mis deudos y amigos el nuevo cargo con que me favorecían los hombres públicos, vi que torcían el hocico, como diciendo: ¡vaya una ganga!

Y al fin, desemparado, fuíme á consultar con tía Paula, mi vecina, mujer vinosa y de las que dicen porradas cuando viene á cuento.

—Tía Paula, me han metido en un comité, ¿eh? En un comité, que es una cosa...

—Siempre serán tontunas.

—No, señora, que allí se habla de los godos y de los árabes y algún que otro ramajazo se lleva Mahoma. De Lutero no hay que decir, porque ahora la traemos con Lutero.

—Tontunas! ¿Sabes lo que tenéis que hacer? En lugar de comiteses, que bajen la

carne y que el pan y el vino lo caten los pobres.

—Si, vaya usted con eso á mi digno presidente, que va á ser una figura histórica, gracias á Sisebuto y Amalarico y...

—Pues mira, para eso más te valdría que te hicieran albéitar.

¡Yo creo que tenía razón!

José Nogales.

Noticias

Comunican de San Sebastián, que Su Magestad la Reina Regente ha firmado los siguientes nombramientos de gobernadores civiles: de Castellón, señor Ortiz Casado; de Almería, don Gerónimo Montilla; de Barcelona, don Miguel Socías; de Jaen, don Juan Sanchez; de Guadalajara, don Narciso Ribot; de Huelva, don Luis Felipe Aguilera; de Cáceres, señor Marchante; de Palencia, don José Bueno; de Huesca, don Gonzalo Lozano; de la Coruña, don Fernando Soldevilla; de Córdoba, don Ricardo Muñiz; de Teruel, don Wenceslao Retana; de Tarragona, don Bernardo Amer; de Canarias, don Ramón Lorite; de Sevilla, don Federico Ordax; de Toledo, don Luis Polanco; de Navarra, don Benito Francia; y de Orense, don Gabriel Ricardo España.

—Ha pasado por esta ciudad con dirección á Vichy el ex-alcalde y ex-gobernador de Valencia señor Durda.

—Continúan sin desinfectar las cloacas de la calle-subida de la Liebre.

—El concierto celebrado antes de anoche en el café de la Dehesa se vió concurrido, obteniendo muchos aplausos el quinteto compuesto de los señores Vidal, Serra, Saló, Sobrequés y Melendez.

—Ayer se sintió un calor extraordinario.

—Los perros vuelven á hacer de las suyas.

¿Se han abolido ya las bolas de estrignina para los canes vagamundos?

—La Delegación de Hacienda de esta provincia ha recibido orden de aceptar las redenciones del servicio militar.

—Con motivo de la vigilia de su fiesta mayor, esta noche se bailarán las típicas sardanas en la calle de las Ballesterías, ejecutadas por la orquesta «La Unión casanense» de Cassá de la Selva; en la calle de Santa Clara, por «La Farnense» de Santa Coloma de Farnés y en la plaza del Carril, por una sección de individuos de la banda del regimiento de Asia.

—El vecino de Cabanellas Pedro Carolá Roure, ha sido detenido por considerársele autor del incendio de 19 gavillas, propiedad de don Antonio Tona, las cuales se hallaban valoradas en 200 pesetas.

—Antes de ayer tarde llegó á esta ciudad Phil Dr. Benno Urbach, doctor en filología de Praga; desde cuya ciudad dicho señor viene realizando el viaje á pié hasta Barcelona á cuyo punto llegará hoy.

El doctor Benno Urbach habrá invertido en su excursión 47 días; y según nos manifestó, ha andado de cincuenta á sesenta kilómetros diarios.

—El aspirante segundo del cuerpo de telegrafos don Ignacio Baxerías, que presta sus servicios en esta ciudad, ha sido trasladado á la sección de Lérida.

Sentimos el traslado de nuestro amigo.

—Don Esteban Adroher Dorca, agente ejecutivo de la zona de Figueras, ha nombrado auxiliar agente ejecutivo de dicha zona á don Gerónimo Galcerán Sala.

—El comisario de Guerra interventor de utensilios de esta plaza y la de Olot, hace saber que no habiendo dado resultado la primera subasta para contratar á precios fijos los artículos de acuartelamiento, alumbrado y combustible para las tropas estantes y transeúntes en la plaza de Olot durante el año 1901 á 1902, se convoca á una segunda pública licitación que tendrá lugar en esta comisaría de Guerra el día once de septiembre próximo á las once, bajo las mismas condiciones que han regido en la primera.

—El jueves último ingresó en la cárcel de Figueras un sujeto vecino de Vilamaniscle, por haber violado á una niña de ocho años, hija de un carabinero que presta sus servicios en la indicada población.

—Se ha acordado por la comisión pro-

Los enfermos que por razón de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales de Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (vias urinarias), Vichy Grande rille (hígado) y que son las que mejores resultados producen, para sustituirlas en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes, la Sal Vichy-Etat, ó los Comprimidos Vichy-Etat, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-Etat, en cajas metálicas, se emplean con grande para combatir las acedias, digestiones difíciles etc. Venta en farmacias y droguerías.

vincial sacar á pública subasta el suministro de doce mil kilos de paja de trigo con destino á la Vaquería de los establecimientos provinciales de beneficencia, bajo el tipo de seis pesetas setenta céntimos los cien kilos.

—Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver del comandante retirado don Joaquín Casellas, á cuyo acto asistió una nutrida representación del elemento militar y buen número de amigos del finado.

Presidieron el duelo el coronel de la zona don Antenor Duelo y un pariente del señor Casellas.

Dos compañías del regimiento de Asia con su música al mando de un capitán, rindieron los últimos honores militares al cadáver.

Descanse en paz y reciba la familia Casellas el pésame.

—Telegrafian de Roma, que el cardenal Yannutelli ha salido para Berlin, encargado de emprender las negociaciones para restablecer las relaciones amistosas entre la Santa Sede y Alemania, interrumpidas desde la provisión de obispado de Metz.

—Un coro ampurdanés ha comunicado á la dirección general de la peregrinación de Cataluña á Lourdes, que se está preparando para asistir y tomar parte activa en dicha peregrinación, la que se está organizando para celebrarse en el próximo octubre.

—Los pintores españoles señores Madrazo y Ribera, han sido nombrados respectivamente comendador y caballero de la Legión de honor.

—Se ha encargado del mando del regimiento infantería de San Quintín, de guarnición en Figueras, el coronel don Joaquín Carrasco.

—Se ha dispuesto que se anuncie un concurso para proveer varias plazas de contadores verificadores de electricidad, entre ellas la de esta ciudad.

—Por haberse encargado del mando interino de la octava división y del Gobierno militar de esta plaza y en propiedad de la primera brigada de dicha división el general Mariano Salcedo, ha cesado en el desempeño eventual del primero y tercero de dichos cargos el general Canella y del segundo el coronel de infantería don Antonio Duelo.

—En Figueras la señora de D. Baldomero Roig, sorprendió á una mujer llamada Rita Portell y Giralt, conocida por la jove burra, en el momento que estaba robando las pollos que tiene dicho Sr. Roig en lo alto de una casa de la Placeta.

—En el sorteo verificado ante la Junta de Gobierno de esta Audiencia provincial para la formación definitiva de las listas de jurados, han sido designados para el próximo año de 1901 á 1902, los siguientes individuos:

PARTIDO DE SANTA COLOMA
Capacidades.—Don Pablo Cumalat Pujol, de Santa Coloma; don Francisco Millas Hortal, de id.; don Pedro Riera Gruart, de Vidreras; don Ricardo Mas Puig, de Tossa; don Martín Quintana Font, de Sils; don Segismundo Bayés Roset, de Viladrau; don José Casals Benet, de San Hilario; don Miguel Soliva Turón, de Riudardenas; don Joaquín Pons Frigola, de Arbucias; don José Durall Trayner, de Lloret; don Rafael Martí Pagés, de Blanes; don Francisco Bosch Casellas, de id.; don José Antoner Viñolas, de Anglés; don Francisco Dalmau Mas, de Arbucias; don Jaime Torrent Rovell, de Massanet; don José Cabañas Puig, de Lloret; don Jaime Parés Monter, de id.; don Juan Bosch Ventí, de La Sella; don Serafin Monje Malrás, de Massanas; don Francisco Carbó Ferrer, de Blanes; don Joaquín Albareda Bayllas, de id.; don José Andreu Vernis, de Santa Coloma; don Pio Coll Coll, de id.; don Francisco Ripoll Ramis, de id.; don Tomás Carbonell Puig, de San Hilario; don José Fábrega Thos, de id.; don Juan Pol Marell, de San Andrés Salou; don Leandro Babet Masoliver, de Vidreras; don

Tomás Babet Noguera, de id.; don Jaime Bas Martí, de Tossa; don Benito Camps Gelpi, de id.; don Francisco Bas Vidal, de Tossa; don Gaspar Roig Fullá, de Vidreras; don José Turbany Aymar, de id.; don Gerónimo Gascons Gruart, de id.; don José Llinás Montaner, de Sils; don Juan Planas, de Santa Coloma; don Juan Corominas Murach, de id.; don José Janer Servitja, de id.; don Isidro Rigalós Roura, de id.; don Juan Rosa Tornés, de San Miguel de Cladells; don Benito Culi Berneda, de San Hilario; don José Maciá Mataró, de Lloret; don Esteban Alsina Roca, de idem; don Juan Viader Blanch, de Massanet; don Benito Lloret Vidal, de La Sella; don Manuel Mir Puignau, de Caldas; don Juan Nualart Bosch, de Blanes; don Francisco Andreu Puig, de id.; don Juan Parés Gelpi, de id.; don Juan Jordá Tassa, de Lloret; don Félix Torras Mataró, de id.; don Francisco Orriols Serrat, de Arbucias; don Francisco Buxó Pascual, de id.; don Juan Font Furroy, de Anglés; don Salvio Cardona Ruscador, de Massanas; don Pedro Torremilans Casá, de Bruñola; don Ramón Pujató Serras, de Arbucias; don José Monplet Fábregas, de San Feliu de Buxalleu; don Francisco Massó Serra, de Osor; don Juan Durán Camós, de San Hilario; don José Bascos Rosell, de Santa Coloma; don Enrique Frigola Bayen, de id.; don Manuel Capdevila Llambi, de id.; don José Llinás Delás, de id.; don Ramón Costá Tomás, de id.; don Jaime Sureda Carreras, de id.; don Juan Guitart Boada, de Vidreras; don Constantino Bassets Altabás, de id.; don Esteban Font Pica, de Tossa; don Juan Bas Bancells, de id.; don Pedro Perez Soler, de id.; don Acisclo Babet Noguera, de Vidreras; don José Colomer Pou, de Santa Coloma, y don Joaquín Creixell Valls, de id.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÀU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José 1. Bajos.



ALMUERZO

Tortilla á la inglesa.—Alboudiguillas á la valenciana.—Escalopés de ternera.—Patatas sopladas.—Postres.

COMIDA

Sopa de calabacines.—Chorizos de Andalucía cocidos con judías verdes de la Granja.—Pescadillas al gratin.—Timbal de arroz con setas.—Pollos asados, servidos con salsa de tomate aparte.—Pepinos amostazados.—Flan de albaricoques.—Fruta.

Tortilla á la inglesa.—Se cortan magras delgadas y grandes como la palma de la mano y se incorporan con el batido de huevos cuando éste empieza á cuajar en la sartén á fuego suave y con manteca de vaca. Cuando es posible, se voltea la tortilla, que para estar en su verdadero punto ha de ser muy gruesa y estar blanducha por dentro.

Flan de albaricoques.—En el molde acaramelado se colocan por hileras albaricoques cortados en ruedas, rellenando con el batido de yema y azúcar para el flan ordinario. Se cuece al baño María y después se deja enfriar. No se saca del molde el flan hasta presentarlo en la mesa y entonces se sirve.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Lorenzo, diácono y mrt., abogado.
CUARENTA HORAS.
Están en la iglesia de San Félix.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grado, 6 bajos.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles automóviles.—Máquinas de escribir. La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, tarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pita en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID
Teléfono, 90.

PAPEL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. . . 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. . . 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juan 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella
Servicios del mes de agosto de 1901
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saltra de Barcelona el 21 agosto directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés
ALGERIE MOODIE
Linea para el Brasil y Rio de la Plata
Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandes y acreditados vapores franceses:
El dia 11 de agosto el vapor **Les Alpes**
El dia 27 » » **Italie**
Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, Pral.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.
Linea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.
Linea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.
Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil-Pacífico.
Linea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marin, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.
Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Linea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.
Linea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst y encargados que escriben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernarvo 'd 23 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	
Fuera de la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Extranjero	5 » »
Idem un año.	15 » semestre
	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.